



# Generalversammlung

Verteilung: Allgemein  
2. Februar 2015

Neunundsechzigste Tagung  
Tagesordnungspunkt 26 b)

## Resolution der Generalversammlung, verabschiedet am 18. Dezember 2014

[aufgrund des Berichts des Dritten Ausschusses (A/69/480)]

### 69/145. Welttag für den Kompetenzerwerb junger Menschen

*Die Generalversammlung,*

*unter Hinweis* auf ihre Resolutionen 50/81 vom 14. Dezember 1995 und 62/126 vom 18. Dezember 2007, in denen sie das Weltaktionsprogramm für die Jugend verabschiedete, ihre Resolution 65/312 vom 26. Juli 2011, mit der sie das Ergebnisdokument der Tagung der Generalversammlung auf hoher Ebene über Jugend: Dialog und gegenseitiges Verständnis verabschiedete, einschließlich der darin in Bezug auf junge Menschen empfohlenen Maßnahmen, und ihre Resolution 68/130 vom 18. Dezember 2013 über Jugendpolitik und Jugendprogramme,

*sowie unter Hinweis* auf ihre Resolution 54/120 vom 17. Dezember 1999, in dem sie die Empfehlung, den 12. August zum Internationalen Tag der Jugend zu erklären, befürwortete, und ihre Resolution 64/134 vom 18. Dezember 2009, mit der sie das am 12. August 2010 beginnende Jahr zum Internationalen Jahr der Jugend: Dialog und gegenseitiges Verständnis erklärte,

*in Bekräftigung* ihrer Resolutionen 53/199 vom 15. Dezember 1998 und 61/185 vom 20. Dezember 2006 über die Verkündung internationaler Jahre und der Resolution 1980/67 des Wirtschafts- und Sozialrats vom 25. Juli 1980 über internationale Jahre und Jahrestage, insbesondere der Ziffern 1 bis 10 ihrer Anlage über die einvernehmlich festgelegten Kriterien für die Verkündung und der Ziffern 13 und 14, nach denen ein internationaler Tag oder ein internationales Jahr erst dann verkündet werden soll, wenn die grundlegenden Regelungen für seine Organisation und Finanzierung getroffen worden sind,

*mit dem Ausdruck ihrer Besorgnis* über die große Zahl arbeitsloser junger Menschen, schätzungsweise weltweit 74,5 Millionen im Jahr 2013, von denen die meisten in Entwicklungsländern leben,

*feststellend*, dass den Mitgliedstaaten eine wichtige Rolle dabei zukommt, die Bedürfnisse und Hoffnungen der jungen Menschen, insbesondere in den Entwicklungsländern, zu erfüllen,

*in der Erkenntnis*, dass eine Förderung des Kompetenzerwerbs die Fähigkeit junger Menschen, fundierte Entscheidungen über ihr Leben und ihre Arbeit zu treffen, verbessern und sie in die Lage versetzen würde, Zugang zu einem sich wandelnden Arbeitsmarkt zu erhalten,

1. *beschließt*, den 15. Juli zum Welttag für den Kompetenzerwerb junger Menschen zu erklären;



2. *bittet* alle Mitgliedstaaten, die Organisationen des Systems der Vereinten Nationen und sonstigen internationalen und regionalen Organisationen sowie die Zivilgesellschaft, einschließlich der Jugendorganisationen, den Welttag für den Kompetenzerwerb junger Menschen in angemessener Weise, im Einklang mit den nationalen Prioritäten, einschließlich mittels Bildungsarbeit, Kampagnen, Freiwilligentätigkeit und Sensibilisierungsmaßnahmen, zu begehen;

3. *betont*, dass die Kosten aller aus der Durchführung dieser Resolution hervorgehenden Aktivitäten aus freiwilligen Beiträgen gedeckt werden sollen;

4. *ersucht* den Generalsekretär, diese Resolution allen Mitglied- und Beobachterstaaten und allen Organisationen des Systems der Vereinten Nationen zur Kenntnis zu bringen.

*73. Plenarsitzung  
18. Dezember 2014*

---